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МОДЕЛИРОВАНИЕ ГОДОВЫХ АГРЕГИРОВАННЫХ ОПЕРАЦИОННЫХ ПОТЕРЬ
Операционный риск значительно отличается от других банковских рисков: в процессе его вычисления и регулирования внимание фокусируется в основном на фактах, отражающих скорее отклонения, чем нормальный ход событий. Отсюда возникает сложность оценки операционного риска, поэтому оценка регулятивного капитала под операционный риск является, несомненно, актуальной задачей на сегодняшний день.

Мониторинг оценки величины убытка необходимо вести постоянно. Однако значения квантилей высоких порядков часто отсутствуют в исследуемой выборке убытков банка, либо их количество невелико, поскольку экстремальные события на финансовых рынках и при реализации бизнес-процессов банка являются относительно редкими событиями. Но именно они наносят значительный финансовый ущерб. Поэтому данная работа посвящена моделированию квантилей высокого порядка распределения годовых агрегированных потерь.

В качестве инструмента количественной оценки и моделирования операционного риска использована теория экстремальных значений, в основе которой лежит обобщенное распределение Парето. Рассмотрен «подход превышения порога» операционных потерь, учитывающий соотношение между частотой и величиной больших потерь от установленного порога до определенного уровня доверия. 

Разработаны и реализованы алгоритмы оценки параметров функции распределения потерь в области «хвоста» распределения, моделирования годовых агрегированных потерь, определения капитала, резервируемого банком под операционный риск.
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AGGREGATED SIMULATION OF ANNUAL OPERATIONAL LOSS
Operational risk is significantly different from other banking risks: in the process of calculation and regulatory attention is focused primarily on facts reflecting more deviation than the normal course of events. Hence the difficulty in assessing operational risk, and therefore assessment of regulatory capital for operational risk is undoubtedly an urgent task for today. 

Monitoring of estimating the loss to lead continuously. However, the values of quantiles higher orders are often absent in the studied sample losses of the bank, or their number is small, as extreme events in financial markets and the implementation of business processes of the bank are relatively rare events. But they cause significant financial damage. Therefore, this work is devoted to modeling of quantiles of a high order distribution of annual aggregate losses. 
As a tool for quantifying and modeling of operational risk used extreme value theory, which is based on a generalized Pareto distribution. Considered the "Peaks Over Threshold" method of operating losses, taking into account the relation between frequency and magnitude of heavy losses from the set threshold to a certain level of confidence.

Developed and implemented algorithms for estimating the parameters of loss severity distribution in its "tail", modeling the annual aggregate losses, the definition of capital to be reserved by the bank for operational risk. 
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